



El teniente cubano Menéndez Peláez durante la recepción celebrada ayer tarde en la sala capitular.

EL LIBERAL hace
veinticinco años

Ojeada retrospectiva

18 DE FEBRERO DE 1911

Encabeza este día la edición de EL LIBERAL, un artículo titulado «Curiosón y Nosotros», en el que, donosamente, se comentaba la actualidad de entonces.

—Se recibían noticias acusando alguna mejora en el estado de don Cayetano Luca de Tena, ex alcalde de Sevilla y diputado á Cortes, que se encontraba gravemente enfermo en Suiza.

—Se estrenó en el teatro del Duque la humorada lírica de Mihura y González, «La reina de las tintas». En el Salón Imperial debutó Pastora Imperio.

—Circuló en Madrid la noticia de que el teniente general señor González Parrado había dimitido la Jefatura del Estado Mayor Central del Ejército.

—Quedó firmado el decreto convocando las Cortes para el 6 de Marzo.

—Las noticias de Manchuria acababan un aterrador desarrollo de la peste que estaba causando innumerales víctimas.

—Se hablaba de una próxima combinación de altos cargos que comprenderían las Direcciones generales de Comunicaciones, Obras Públicas y Penales.

—En las minas de Uixan, según informes de Melilla, fué asesinado un español que ejercía las funciones de criado en las oficinas de la Compañía del Riff.

—En el ministerio de Estado celebraron una conferencia, que fué muy comentada, el Nuncio y el ministro de Estado, señor García Prieto.

GOBIERNO CIVIL

Las elecciones complementarias en Sevilla y la provincia : : : : :

El gobernador civil informó á los repórteres de que esta mañana se habían constituido en los pueblos de Castilleja del Campo y Pedrera las Mesas de las secciones en que el domingo hubo rotura de urnas.

También se habían constituido sin incidentes las de los distritos de la capital, situadas en la plaza de Doña Teresa Enriquez y en la calle 17 del barrio de Nervión—chalet de «Villa Manolita», donde las elecciones transcurrían con absoluta normalidad.

Esta misma impresión tenía el gobernador de la marcha de las votaciones en los dos pueblos de la provincia ya mencionados.

No tenía el señor Carreras Pons impresiones acerca de quienes pudieran ocupar los puestos de minoría por la provincia.

Nosotros, sin embargo, podemos anticipar, según las referencias que particularmente han llegado á nuestros oídos, que estos dos puestos corresponden á los señores Seras González, radical autónomo, y Figueroa, progresista.

De los dos de minorías por la pita parece que corresponderá el primero al señor Pabón y Suárez de Urbina, siendo aún dudoso el segundo, que se lo disputan los señores Martínez Rubio y Oriol de la Puerta.

EL CASTILLO DEL DIABLO

es el título de nuestro folletín

EL HEROE DEL DAMUJÍ

¡Bahía de Ibañeta, Fernando de Jagua, Pasacaballo, Orillas del Damují!

En la placidez eternamente verde del Damují criollo, Antonio Menéndez Peláez, que recuerda la timidez callada del siboney histórico, laboró ahincadamente, batiéndose como un bravo con todas las honradas arideces del trabajo ennobecedor.

Allí, en aquel Cienfuegos, que perpetúa la grandeza patriótica de Antonio Regueras y que recuerda la simpatía cubana de Antonio Monasterio, soñó mucho el héroe del Damují, con su gigantesco propósito de surcar los mares con su avión victorioso; de venir á España y singularmente á Sevilla, la Sultana.

¡Cuántas horas de anhelo sostenido y de ansias contenidas y llamadas hasta la tarde aquella en que su simbólico «Cuatro de Septiembre» se acercó tanto á la Giralda para ofrecerle el puro beso de su admiración gallarda!

Antonio Menéndez Peláez es de los hombres elegidos por los Dioses para realizar lo que sólo á ellos puede estarle reservado en esta inmensa ignominia y pequeñez ridícula de las vanidades egoístas de la tierra.

La Fe, que es tesoro de tanta calidad espiritual que sólo las almas elegidas pueden tener la selección de poseerlo, hizo que el heroico cubano, con su silencio de oro y su modestia de diamante, pudiera realizar sencillamente así, sin esfuerzo inicial aparente, la hazaña que Sevilla entera celebró conmovida y jubilosamente.

Y el héroe del Damují, que sólo se acordó de la Giralda y de su novia camagueyana, al término feliz de su vuelo eponímico, es además de un héroe sin quererlo, un mecánico inteligentísimo que á sus oyen-

Menéndez Peláez

tes de Aero Club, de Sevilla, cautivó con la precisión y seguridad de sus maníficas apreciaciones técnicas.

Ahora que está ya solo y libre de engorrosas y molestas atenciones extrañas, el héroe de Damují se entrega por entero al inefable deleite de dejarse captar por este imponderable ambiente de Sevilla; y la enorme y voluptuosa caricia de la ciudad amada va penetrando suavemente por toda su curiosidad emotiva, como una seducción capitosa que su noble silencio recoge para ofrendarla luego á su Cuba idolatrada...

Tomás Servando Gutiérrez.
Sevilla 18 de Febrero de 1936.



Momento de descubrir los retratos de los gloriosos aviadores españoles Barberán y Collar, en el Aero Club, con asistencia del piloto del «Cuatro de Septiembre» y personalidades cubanas que actualmente se encuentran en Sevilla.—El aviador cubano con las personas que ayer asistieron al acto celebrado en su honor en el Ayuntamiento.

EL TEMPORAL DE LLUVIAS

Las aguas del Cerro del Aguila inundan Amate

El alcalde ordena que los vecinos que carezcan de albergue se refugien en una nave del Matadero

El fuerte temporal de aguas, que no lleva trazas de terminar, ha causado anoche y hoy importantes desperfectos en las barriadas de las afueras y en los sitios bajos de la ciudad.

El servicio de bomberos no ha descansado en toda la noche y el día de hoy, acudiendo á los sitios de mayor peligro.

Las aguas han invadido varias casas de la Alameda de Hércules y otras colindantes, donde los vecinos han tenido que abandonar los sitios bajos.

En diversos sitios de la ciudad, las aguas permanecen estancadas, quedando muchas calles interceptadas para el tránsito á pie.

Los husillos en vez de tragar agua la despiden hacia afuera.

No hay noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

En la barriada de Amate

¡Pobre gente la de Amate cuanto caen cuatro gotas!

Los fuertes aguaceros de la noche pasada y del día de hoy derribaron varias chozas, siendo recogidos los moradores en las viviendas inmediatas.

Varias familias quedaron albergadas en la caseta de la Guardia municipal.

En las primeras horas de la mañana las aguas procedentes del Cerro del Aguila invadieron Amate, inundando el barrio por completo.

Los vecinos se apresuraron á poner á salvo sus muebles y enseres. Alguno han visto cómo el modesto ajuar lo han destrozado las aguas.

En algunas chozas el agua alcanzó un metro de altura.

Se avisó al servicio de bomberos, que pudo hacer bien poco, pues el agua seguía entrando á torrentes.

Para evitar en lo posible que las aguas siguieran tomando altura, los mismos vecinos abrieron unas calas en la llamada Avenida de Amate, paralela al Matadero, vaciando



Un aspecto de la barriada de Amate invadida por las aguas.

dichas aguas en el arroyo del Juncal.

Todos estos trabajos los hacían los vecinos con el agua á la cintura en algunos sitios.

Las fuerzas que acudieron nada podían hacer por favorecer á aquellos infelices. Las chozas de la calle 6 son las que más han sufrido.

El agua bajaba del Cerro cada vez con más intensidad, por haberse desbordado una gran laguna que existe en la parte alta de aquella barriada.

Las calles Castelar y Pablo Armero, del Cerro del Aguila, situadas en la parte más baja, están inundadas desde anoche, así como otras casas de dicho barrio de propiedad particular, donde ahora se están llevando á cabo obras de pavimentación.

Los dueños de esas modestas casas, casi todas de planta baja, han tenido que abandonarlas, sacando en brazos á los chicos.

La protesta de todos por el abandono en que se les tiene eran unánimes.

La Alcaldía ordenó esta mañana que se habilitara una de las grandes naves del Matadero para que se guarecieran en ella hasta que pase el temporal los vecinos que carecen de albergue.

A las dos de la tarde, hora en que nos retiramos de Amate, no se había presentado ningún vecino por la nave destinada á ese fin. Por lo visto, prefieren quedarse en las chozas de sus convecinos, hasta que las aguas bajen. Temen perder por completo sus viviendas si se alejan de ellas, ya que la orden que existe es no dejar levantar las chozas que vienen al suelo.

¡Malo es Amate; pero es peor vivir á la intemperie!

Por la tarde las calas abiertas en la Avenida de Amate habían conseguido que las aguas descendieran bastante.

El puerto cerrado á la navegación

Esta mañana se empezó á trabajar en el puerto como de ordinario. Faltaban para que las aguas rebasaran el muelle más de tres piedras. En tres horas fué tal la cantidad de agua que entró, que rebosó la arista del muelle.

Inmediatamente quedó el puerto cerrado á la navegación. Los trabajadores se dedicaron á poner á salvo mercancías, no quedando en el muelle más que el plomo en barras y una partida de bidones llenos de aceite.

Los barcos reforzaron las amarrias.

La tendencia del agua es á subir, según los técnicos.

NOTICIAS DEL GOBIERNO CIVIL

Inundaciones en San Juan de Aznalfarache

El gobernador manifestó á los periodistas que la súbita crecida del Guadalquivir había sido causa de inundaciones en San Juan de Aznalfarache, donde había quedado aislada una barriada obrera, en una de cuyas casas alcanzaba el agua más de un metro de altura.

Agregó que al recibir estas noticias había dado orden, bajo su responsabilidad, de que saliera con di-

(Continúa en cuarta plana)

INFORMACIONES VARIAS

¡OTRO INVENTOR!

Felipe Reyes nos dice haber inventado una nueva cámara para los automóviles

Ya la tiene patentada; pero no encuentra quien lo proteja

Y está dispuesto a vender su invento al Extranjero

«La misma odisea de todos los inventores! Felipe Reyes es un obrero sevillano que ya ha dado muestras de su talento inventando unas piezas imprescindibles hoy en los relojes.

Ahora ha ido por otros derroteros. Ha inventado una nueva cámara para automóviles y camiones. Todo el que conoce su invento lo elogia, y... ahí queda eso. Los días pasan y nadie se decide a ayudar a este hombre, que sufre resignadamente el desvío de los demás. Dos casas productoras de neumáticos han elogiado su invento; pero a las casas productoras les conviene que las gomas se pinchen, que se rompan. El invento de Felipe Reyes no es que haga eternas las cámaras; pero como se trata del invento de un obrero, no le hacen gran caso.

«El día que venda mi invento a cualquier nación extranjera—nos dice Felipe—, entonces se adoptarán mis cámaras en todo el mundo.

«¿Quiere usted describirnos sus características?»

«Con mucho gusto. Se trata de una cámara que puede utilizar cualquier vehículo de motor. Esta consta de un tubo circular de goma, compuesta de tres separaciones in comunicables de viento. Cada departamento recibe la misma cantidad de aire. Cada localidad de aire tiene su válvula, sin correspondencia de viento una con la otra. Se pueden adaptar a todas las llantas actuales. Los oídos de goma tendrán estrías huecas para facilitar la entrada y salida de viento. Pueden ser seis estrías, tres en la parte baja y tres en la otra. A las llantas hay que hacerles dos agujeros más.

«No nos hemos enterado de una palabra, amigo Felipe; pero siga usted. ¿Ventajas sobre las actuales?»

«Que evita la catástrofe en su tercer grado de fuerza máxima.

«Seguimos sin enterarnos.

«Hombre, que el viento de la cámara está separado en tres divisiones. Así es que si se pincha ó revienta una de las tres localidades, como resta la tercera parte de fuerza del viento comprimido, a lo sumo podrá desviarse el vehículo de su recta una cuarta de línea en que rodaba; pero no tres veces más, como sucede en las cámaras actuales. Es mucho más fácil al conductor recuperar el coche a su sitio, evitándose el despeñarse a un precipicio ó volcar en una cuneta.

«¿Y si se pinchan los tres compartimientos?»

«Hombre!... ¡Tampoco, pues el aire tarda en salir más tiempo que en las cámaras actuales! En cambio, con dos divisiones pinchadas anda el coche una gran cantidad de kilómetros. Es algo tan nuevo, tan original, tan bien construido, que las tres divisiones forman un cuerpo como si fuera una cámara de las actuales.

«¿Y no hay forma de poner en marcha el negocio?»

«No, señor. He buscado socio capitalista, he pedido ayuda económica, he recorrido y he escrito á medio mundo, y nada. Felicidades, sabanas, elogios...; pero con eso no se come. Esto irá á parar á Francia, á Italia, á Alemania, y entonces será una realidad. A mí me darán cuatro cuartos por mi invento, que me lleva costados diez ó doce años de trabajos, y la Empresa constructora ganará un dineral.

«¿Y no teme usted que le copien el invento?»

«No creo. Yo he patentado mi invento en Enero de este año. Si alguien construyera una cámara con tres compartimientos, como la mía, me encargaré yo de entablar la correspondiente reclamación.

«¿Tiene usted construida alguna?»

«Yo no puedo construirla en mi casa. Yo tengo hechos los planos y sacados los modelos en papel. Eso hay que fabricarlo en esas casas dedicadas á construir cubiertas. ¡Se

ría una revolución, ¿creme usted! Y mientras llega esa revolución, Felipe Reyes Soto, el obrero sevillano que habita en calle Conde Negro, 6, se conforma con contar las excelencias de su invento, esto si no escucha una broma de los que son incapaces de inventar nada.

GALERIN

Compañía Telefónica Nacional de España
Capital desembolsado: 600 millones de pesetas

A partir de 1.º de Marzo próximo se pagará á las acciones preferentes contra cupón número 46, un dividendo á cuenta de pesetas 7,86 ya deducidos todos los impuestos.

El pago se efectuará en los Bancos que á continuación se expresan ó en cualquiera de sus Sucursales, Filiales ó Agencias:

Hispano Americano.—Urquijo.—Bilbao.—Internacional Banking Corporation.—Español de Crédito.—Hispano Colonial.—Marsáns, S. A.—S. A. Arnús Gari.—Urquijo Catalán.—Herrero.—Guipuzcoano.—Mercantil.—Pastor.

Madrid 8 de Febrero de 1936.—F. MARTIN DE NICOLAS, vicesecretario general.

Sociedad Médica de los Hospitales de Sevilla

Esta Sociedad celebrará sesión científica el miércoles 19 del actual, á las seis y media de la tarde, en el local del Colegio de Médicos. siguiente orden del día: calle Muñoz Olivé número 7, con el Presentación de casos, radiografías, etc.

Doctor J. Villar Casso, «La oxalemia en clínica».

Doctores Conejo Mir y Bravo Oliva, «Queilitis glandular».

Profesor Andreu y doctor Lozano: «El metabolismo basal y la acción dinámica específica de las proteínas en las hepatopatías».

El doctor Arteche, «El pneumo peritoneo en la práctica médica».

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

Instituto Nacional de segunda enseñanza Murillo de Sevilla

HOMENAJE A BECQUER

El 17 de los corrientes, fecha conmemorativa del nacimiento de Gustavo Adolfo Bécquer, y ante su monumento en el Parque de María Luisa, ha tenido lugar un acto sencillo y emocionante.

Por el Claustro del Instituto asistieron don José Sánchez Romero, director del mismo, y doña Carmen Vielva Otrell, catedrático de Literatura, que juntamente con los alumnos patentizaron su devoción al inmortal poeta de las rimas, acudiendo á ofrecerle una magnífica corona de flores. Hizo la ofrenda con palabras emocionadas la señorita Encarnación Prieto, alumna del quinto curso, que leyó unas admirables cuartillas; firmaba este canto á los jardines de Sevilla y á su poeta la señorita Pilar Pérez Moore, que no pudo asistir. A continuación la señora Vielva interpretó espiritualmente la significación del acto.

La corona, que lleva una expresión dedicatoria, quedó depositada bajo el pedestal que sostiene el busto del poeta.

SOCIETARIAS

Federación Local de Sociedades obreras

La Ejecutiva de esta Federación Local de Sociedades obreras afectas á la U. G. T., en nombre de todas sus secciones, protesta de la provocación de que ha sido objeto el presidente de la Sociedad de obreros municipales, por el concejal señor Romero Llorente.—La Ejecutiva.

MUNICIPIO

Manifestaciones del alcalde

El alcalde, señor Contreras, que durante toda la mañana había estado en su despacho ordenando los necesarios trabajos para dar solución á diferentes problemas municipales, entorpecidos estos días pasados por el ajeteo electoral.

Comisión de Policía Urbana

Presidida por el señor Pérez González se ha reunido esta Comisión, acordando proponer la aprobación de diversos presupuestos para la reparación de las instalaciones eléctricas de varias dependencias municipales; adquirir gasolina con destino al entretenimiento de los coches del servicio de extinción de incendios; convocar concursos para la adquisición de material y aceite destinados al aludido servicio, dejar sobre la mesa para su estudio el proyecto formulado por el técnico titular en orden al establecimiento de una red de distribución del alumbrado en el Palacio de Justicia; aceptar la modificación propuesta por la sección técnica en los pliegos de condiciones que han de regir el concurso para la adquisición de lámparas eléctricas; informar favorablemente la petición formulada por los taxistas de la parada de la Avenida de la Libertad, relativa á la instalación de un teléfono en un poste situado frente á la Casa de Correos; y requerir á varios propietarios de anuncios instalados sin autorización en la vía pública, para que se provean de la oportuna licencia.

Coliseo España

Extraordinario ESTRENO

UFILMS presenta

EL BILLETE DE MIL

con un reparto de las primeras figuras de la cinematografía francesa.

Desde las 6,30 Miércoles 19

POR LOS LIBROS

«Los caballeros del bienio»

Hemos recibido este nuevo libro de Benigno Bejarano, que se acaba de publicar. Como se indica en la portada, es una fina sátira de las circunstancias de estos últimos tiempos.

La prosa es muy movida y el interés no decae hasta el final.

Tiene más eficacia el socorro á través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar á aquella entidad.

por 90 céntimos



puede usted comprar esta cajita de bolsillo con las agradables

PASTILLAS RICHELET

BALSÁMICAS-ANTISÉPTICAS SEDATIVAS

Los ancianos, adultos y niños propensos a bronquitis y resfriados, y todo aquel que está expuesto a los cambios bruscos de temperatura, deben proteger sus vías respiratorias con PASTILLAS RICHELET. Favorecen las secreciones eliminatorias; calman los ataques de tos y la opresión del pecho; hacen desaparecer las irritaciones de la garganta y la ronquera, y preservan bronquios y pulmones de catarros. Son aromáticas, muy agradables y crean en las vías respiratorias una inhalación balsámica antimicrobiana.

Acostúmbrese a llevar en la boca una Pastilla Richelet y pasará el invierno sin catarros.

Pídase en farmacias } Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos.
 } Caja grande: 1,85, mas el timbre.

Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídalo al LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

Asociación de Caridad

Presidida por el señor Gamero Martín, se ha reunido la Comisión Ejecutiva de esta Asociación, con asistencia de los señores Marañón Jiménez, Ruiz Ramos, Solís Cabrera, Gutiérrez García, Bago Quintanilla y Pérez de la Concha, habiéndose excusado de asistir los señores Fernández Martín, Aguado Barba y García de Tejada.

Aprobada el acta de la anterior y terminado el despacho de solicitudes en demandas de socorros, se dió cuenta del fallecimiento del consejero nato de esta Asociación, don Manuel Tobía y Buiza (q. e. p. d.), el cual desempeñó los cargos de secretario, contador y vicepresidente en los primeros años de la fundación de este instituto benéfico, dando en toda ocasión pruebas de sus caritativos sentimientos y haciéndose acreedor á la gratitud de todos por su labor personal en pro del engrandecimiento de esta entidad, acordándose hacer constar en acta la condolencia de la Comisión

por la pérdida de uno de sus más constantes cooperadores y que se diera el pésame á la familia del finado.

Se acordó dar las gracias al Casino de Suboficiales del Ejército y la Armada por 21,70 pesetas, importe del sello en los recibos de los socios, correspondientes al mes de Enero anterior; á la Unión Comercial por 59,50 pesetas recaudadas por igual concepto, correspondientes á los meses de Diciembre y Enero último; á doña Dolores González Tirado, viuda de Ybarra, por 10 pesetas; á don Gabriel Pérez Millán, por 2, y al señor comisario general de Vigilancia, por 12,65, cantidad intervenida en máquina tragaperras.

Se dió cuenta de los siguientes donativos recibidos con motivo de acontecimientos familiares: don Antonio Hernández Gómez, 10 pesetas; don Ricardo de Zubiria, 10; don Ricardo Bodineau, 5; doña Amalia Cortazar, viuda de Barrera, 5; don Santiago Mendaro Romero, 2; don Ricardo Parody Ceja, 10; don Antonio Pérez Estudillo, 2; y don Ricardo Lúquez Luna, 25; acordándose expresar á dichos señores donantes el agradecimiento de la Comisión.

También se acordó expresar la gratitud á don Manuel Zapata del Pino, por 150 pesetas, en sufragio por el alma de su esposa, doña María del Carmen Castañeda (que en paz descanse), y á doña María Luisa Tobía y Buiza, por 100 pesetas, en sufragio por el alma de su hermano don Manuel (q. e. p. d.).

La Comisión aprobó la lista de los depósitos hechos hasta ahora, de sellos benéficos y de propaganda de las fiestas primaverales, ventas realizadas y otros asuntos relacionados con éste, de que la presiden-



CALZONCILLO PARA HOMBRES Y NIÑOS
Libert
CÓMODO ELEGANTE PRÁCTICO DISCRETO

Se gradúa y adapta a la cintura, sin elástico ni arrugas.

La política nacional

Resultados de la contienda electoral

Según los datos facilitados esta tarde en Gobernación, y tenidos por firmes, el Frente popular lleva hasta ahora 240 puestos.--Van incluidos quince comunistas y dos sindicalistas.--Las derechas han obtenido 176 puestos, y el partido centro 45

Datos definitivos de la elección en la provincia de Madrid

Madrid 18.—Los datos definitivos de la elección en la provincia de Madrid a falta únicamente de los datos de Valverde de Alcalá, que no alterarán el resultado, son los siguientes:

Mayorías:
Manuel Torres Campaña, 99.915.
Roberto Escribano, 98.827.
Carlos Rubiera, 98.763.
Luis Ruilanchas, 98.690.
Luis Fernández Clérigo, 98.677.
Julia Alvarez Resano, 98.331.

Minorías:
Rafael Esparza García, 73.918.
Javier Martín Artajo, 73.847.

Sin acta:
Luis Fernández Heredia, 73.810.
José Delgado, 73.783.
Alfredo Serrano Jover, 73.403.
Puente, 72.154.

El bloque popular persistirá en las elecciones municipales, dice el señor Martínez Barrio

Madrid 18.—El jefe de Unión Republicana, señor Martínez Barrio, ha hecho las siguientes manifestaciones a un periodista:

—Desde hace varios meses se acusaba con notoriedad la opinión del país. Quienes dudaban de ella se habrán convencido ahora.

He dicho antes, y repito, que el resultado de la elección no ha significado para mí sorpresa alguna.

La extensión de la votación en algunos puntos es prueba de lo hondo que ha calado en la conciencia general la adhesión de la República.

Preguntado acerca de si consideraba conveniente la persistencia del

bloque popular, el señor Martínez Barrio afirmó:

—No solo conveniente, sino necesaria. Triunfantes ya, estimo que es deber de todos permanecer estrechamente unidos, con la voluntad y el propósito firmes de convertir en leyes y resoluciones de gobierno los compromisos señalados en el pacto.

En este respecto, ni la menor tibieza, ni la menor vacilación.

Preguntado si esta permanencia del bloque popular se estructuraría en organismos locales y provinciales, contestó:

—No he meditado sobre ello. Pero es indudable que cuando se convoquen elecciones municipales se volverá a formar en toda España, de forma auténtica, espontánea, firmísima, el bloque popular, que es el que ha de dar la victoria a las fuerzas populares del país.

La disciplina del Frente popular

Madrid 18.—Esta tarde el Congreso estuvo más animado.

Acudieron algunos diputados electos, que comentaron con los periodistas el resultado de las elecciones.

El señor Barcia se mostraba satisfecho, y hacía resaltar la disciplina con que se ha votado al Frente popular, por la escasa diferencia obtenida por los candidatos.

También estuvo en el Congreso don Diego Medina, que, como presidente de la Junta Central del Censo, presenció los trabajos preparatorios de la misma.

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Datos facilitados como firmes en Gobernación

Madrid 18.—A las cuatro de la tarde en el ministerio de la Gobernación se consideran como firmes los siguientes datos electorales:

FRENTE POPULAR

Socialistas, 81.
Izquierda Republicana, 77.
Unión Republicana, 33.
Esquerra, 30.
Comunistas, 15.
Federales, dos.
Sindicalistas, dos.
Total, 240.

CENTRO

Centristas, 16.
Progresistas, seis.
Nacionalistas vascos, seis.
Independientes, siete.
Galleguistas, tres.
Republicanos independientes, cuatro.
Republicanos conservadores, tres.
Total del centro, 45.

DERECHAS

Ceda, 111.
Monárquicos, 17.
Tradicionalistas, 15.
Agrarios, 13.
Liga, 10.
Liberales demócratas, dos.
Radicales, ocho.
Total de derechas, 176.
Total, 461.

Faltan, por tanto, 12 puestos, en los que figuran las provincias que, como Alava, habrá que celebrar segunda vuelta.

Llama la atención que se cataloguen en el centro algunos elementos como los nacionalistas vascos, los galleguistas e incluso los republicanos independientes, que seguramente prestarán su apoyo al bloque de izquierdas.

En Unión Republicana, en donde están las oficinas del frente popular, había esta tarde una gran curiosidad sobre la forma en que se desarrollan los últimos hechos electorales y se fijaba la atención preferentemente en las circunscripciones de Cáceres, Tenerife, Pontevedra y Valencia, provincia.

En Cáceres hay secciones muy alejadas de la capital y cuyas actas pueden ser decisivas en los últimos momentos.

También aquellos pueblos que estando enclavados en la provincia de Teruel corresponden electoralmente a la circunscripción de Valencia (provincia) pueden influir en el escrutinio definitivo.

Cosa análoga ocurre en Pontevedra, en donde hay también Ayuntamientos alejados de la capital.

Los jefes republicanos conferencian.—Después el señor Martínez Barrio marchó a Gobernación : : :

Madrid 18.—Esta tarde, a las seis, han celebrado una conferencia los señores Azaña y Martínez Barrio para examinar el panorama electoral, los últimos datos que se recibían, así como informes de otras islas atacadas al orden público.

Posteriormente, el jefe de Unión Republicana se ha trasladado al mi-

nisterio de la Gobernación para entrevistarse con el señor Portela, a quien sin duda habrá expuesto la opinión y repulsa del frente popular ante las últimas incidencias electorales.

En los deferentes Centros políticos de izquierda se dice que no cabe ya duda sobre el triunfo del frente en las circunscripciones de Málaga (provincia) y Murcia (provincia).

Asimismo se espera a conocer los resultados definitivos de Tenerife, donde se tiene esperanza de conseguir las mayorías, y son indiscutibles las minorías.

El señor Goicoechea aconseja a sus amigos calma y serenidad

Madrid 18.—Don Antonio Goicoechea estuvo ayer en el domicilio de Renovación Española, donde pronunció un discurso.

El señor Goicoechea pidió a todos calma y serenidad, asegurando que no había motivo ninguno de pánico. «No quisiera que se repitiera lo sucedido con las elecciones del 12 de Abril», y, al efecto, recuerdo que entonces lo que en realidad fue una victoria numérica monárquica, el desasosiego la convirtió en fracaso.

Tenemos—agregó—la mayor autoridad para exigir la responsabilidad por el resultado de estas elecciones. El más grave error de la dirección de esta campaña electoral ha sido el de formar un frente de derechas heterogéneo, que en lugar de prestarle robustez le ha restado fuerzas. Si se hubiera ido a un frente sólido contra el régimen, de Ceda, tradicionalistas

(Continúa en la página siguiente.)

RESULTADO OFICIAL

Han votado	por el "NÉCTAR" de González Byass	6.858.357
Id. id.	por el "VIÑA A B" de González Byass	6.421.585
Id. id.	por varias marcas de vinos de Jerez	6.341.221
Id. id.	por otras marcas de vinos, que no son de Jerez,	1.014.112
Id. id.	por varios tipos de cervezas	921.214
Id. id.	por varias marcas de Whiskey	1.914
Id. id.	por varios cock-tails	13
Id. id.	por un vaso de agua	5

Total de votos, 8 21.558.421

REUMEN:

Marca González Byass	13.279.942
Varias marcas de vinos de Jerez.	6.341.221
Total, por el vino de Jerez	19.620.163

Por otros vinos que no son de Jerez	1.014.112
Por varios tipos de cervezas	921.214
Por varias marcas de Whiskey	1.914
Por varios cock-tails	13
Por un vaso de agua	5

Total 1.937.258

DIFERENCIA A FAVOR DE LOS VINOS DE JEREZ . . . 17.682.905

